

2004ko abenduak 17ra, Donostian

Lagun Agurgarriak:

Urtea bukatu baino lehen, gutun honen bidez azken hilabeteetan Garapen Komunitario Planaren inguruan planteatu diren zenbait gai komentatu nahiko genituzke.

Zehazki, dakizuen bezala Batzorde Iraunkor bat sortu da. Batzorde hau hiru aldiz bildu da, azkenekoz aste honetako asteartean bertan, eta foro honetan jarraian komentatzen dugun informazioa aurkeztu izan da.

Bi Lan Talde eratu dira, eta beste bi sortzea espero da. Lan Talde hauek Tailerretik habiatu izan ziren, detektatutako behar larrienetik. Urbanismo taldea (taldeko kideek Mugikortasun izena aldatzea erabaki dute) eta Gazteria taldea dira. Biak daude laneana lehenik beharrezkoa duten informazioa jasotzen, ondoren proposamenen diseinuan jarraitzeko.

Azken boladan bideratu den beste gaia Elizasu plazaren diseinuarekin erlazionatutakoa da. Udalak aurretiazko bilera batetan inguruko bizilaguneei... kontsulta egin die, hauen eritzia kontutan edukitzeko eta gaur bertan, ostirala, lehiaketara aurkeztutako proposamenetariko bat aukeratu ahal izateko. Behin obra esleitua egon, eta dagozkion epe administratiboak igaro ondoren, plazaren diseinuan bizilagunen partaidetzarekin lanean hasiko gara. Informatuak mantenduko zaituztegu.

Bizarraint Elkartearekin bildu gara, Altzako hizkuntzaren normalizazioa lantzen duena. Bileraren xedea gaiaren inguruko kezka eta euskara GKParen esparruan modu garrantzitsuagoan sartzea izan dira.

Drogomenpekotasunen Udal Planaren Informea ere aurkeztu da, bertan gaian interesaturiko GKPeko zenbait elkarteen parte hartu dute. Bereziki Informean jasotako datuetatik habiatuz, Gizarte Zerbitzuen Gunetik interes handita detektatu da, eta dagoeneko gaian lenean daude.

Batzordearen esparruan, egokitzat jo da Gizarte Zerbitzuetatik planteatu daiteken lan proposamena, GKPeen eratutako Gazteria Taldearekin batera elkartzea, eta era berean ikasturte honetan zehar Udalak aurrera daraman Gazte Audientziaren esparruan, drogomenpekotasunen inguruan gogoeta egiten ari den Altzako ikastetxe batetako neska-mutil taldeekin lotzea.

Beste gaiei dagokionez, bi kolaborazio eskakizun dauzkagu: alde batetik Eskola Bidearen gaiaren inguruan, nahiz eta honen baieztapenaren zain egon, eta bestalde Deustoko Giza Eskubideen Institutoaren eskakizun bat, Altzako elkarteen aldetik giza eskubideen inguruan partaidetza gogoetei buruz, aurreraxeago landuko duguna.

Batzordean mahaigaineratutako beste gai garantzitsua zenbait elkarreko (zortzi zehatzki) egindako Auditza-Akularreko gaia osoko saioan lantzeko eskaera izan zen. Batzordeak egokitzat jo zuen bilera eta ekiteko modurik egokiena, lehenik eskaera egindako elkarrekin batera saiorako gai-zerrenda bat egiteko bilera bat egitea dela aurreikusi da. Urtarrileko bigarren astean, eta Casares libre egongo dela kontatan hartuz, bilera aurrera eraman dezakegula pentsatzen dugu. Seguituan bidaliko zaituztegu deialdia.

Batzordean beste bi gai planteatu ziren, eta modu monografikoan lantzeko modukoak konsideratu ziren: alde batetik partaidetzagatik zer ulertzen dugunaren inguruko gogoeta, eta bestetik Altzako Iurraldekotasunaren gaiaren inguruau. Gai garrantzitsuak dira eta hauen inguruko debatea hasi beharko dugu.

Bukatzeko, azken ohar batzuk. Batzordeak GKparen jarraipena ontzat jo zuen, Udalak lehiaketa berriaren prozesua hasteko beharrezkoa zuen tramitea.

Udal Bulegoaren gaitasunen zabalkuntzean hobeketan ere lan egin zen, eta Udalak bidaltzen dituen informazio orokorra zein den ikertza erabaki zen, honela bertara esandako Bulegoaren funtzoak zeintzuk diren argitzen duen horrialde bat atxikituz. Informatuko zaituztegu.

Azkenik, aipatu Batzordeak hurrengo bilerarako atzeratu zuela honen funtzionen errebisioa.

Urrengo saiorako data, urtarrilaren azken eta otsailaren hasiera tartean egongo zela erabaki zen.

Besterik gabe, jai zoragarri batzuk igaro ditzatela opatuz eta merizi duzuen atsedena hartzeko agurtzen gara.

Laister arte.

**Elisabet Arrieta - Arantxa Ferreras - Mari Mar Jiménez
Altza.Con - Plan de Desarrollo Comunitario de Altza
Tenencia de Alcaldía
P/ San Marcial s/n 943350008/943350016
altza_con@donostia.org**

Donostia, 27 de diciembre de 2004

Estimados amigos y amigas:

Antes de finalizar el año y a través de esta carta, nos gustaría comentar diversas cuestiones que se han planteado en el marco del Plan de Desarrollo Comunitario en los últimos meses.

Concretamente sabéis que se ha constituido una Comisión permanente que se ha reunido tres veces, la última el martes de la pasada semana, y en ese foro se ha presentado la información que a continuación pasamos a comentar.

Se han constituido dos grupos de trabajo, y otros dos que está previsto que surjan, que iniciaron su andadura a partir del Taller, de la mano de las necesidades detectadas más urgentes. Son los grupos de Urbanismo (que deja de llamarse de Movilidad por voluntad de las personas que integran el grupo) y el de Juventud. Ambos están trabajando, en primer lugar dotándose de la información oportuna, para más adelante continuar con el diseño de propuestas.

Otro tema que se ha canalizado últimamente tiene que ver con el diseño de la plaza de Elizasu. El Ayuntamiento ha consultado a los vecinos de la zona en una reunión preliminar, para tener en cuenta su opinión y poder optar por una de las propuestas presentadas a concurso. Una vez adjudicada la obra, y una vez que transcurran los plazos administrativos pertinentes, empezaremos a trabajar en el diseño de la plaza con la participación de los vecinos. Os mantendremos informados.

Nos hemos reunido con la Asociación Bizarrain, que asume el tema de la normalización lingüística en Altza. Su preocupación en torno al tema y las consideraciones para incorporar de manera más importante el euskara en el ámbito del PDC han sido objeto de la reunión.

También se ha presentado el Informe del Plan Municipal de Drogodependencias, en el que han participado algunas de las asociaciones del PDC involucradas en el tema. Concretamente a partir de los datos consignados en el Informe, se ha detectado un importante interés por parte de la Unidad de Base de Servicios Sociales y los educadores, que están ya trabajando el tema.

En el marco de la Comisión, se ha considerado oportuno ligar la propuesta de trabajo que se pueda plantear desde Servicios Sociales, con el grupo de Juventud constituido en el PDC, a la vez que vincularlo a los grupos de chicos y chicas de un centro escolar de Altza que este año están reflexionando en torno a las drogodependencias, en el marco de la Audiencia de Jóvenes que lleva a cabo el Ayuntamiento a lo largo del presente curso.

En otro orden de cosas hay dos peticiones de colaboración: en primer lugar en torno al tema del Camino Escolar Seguro, aunque estamos a la espera de su confirmación, y por otro lado, una petición del Instituto de Derechos Humanos de Deusto, en torno a la reflexión de la participación en el marco de los derechos humanos por parte de asociaciones de Altza, que abordaremos un poco más adelante.

Otro tema importante que se planteó en la Comisión, fue la petición por parte de un número de asociaciones (ocho exactamente) para poder trabajar en sesión plenaria el tema de Auditz-Akular. La Comisión consideró oportuna la reunión y se ha previsto que la mejor manera de abordarla es haciendo una primera con las asociaciones que lo solicitaron para abordar entre todas un orden del día para la sesión.

Otras dos temas se plantearon en la Comisión, y se consideraron susceptibles de trabajar de manera monográfica: por una parte, una reflexión sobre ¿qué entendemos por participación? y por otra en torno al tema de la territorialidad de Altza. Son temas importantes sobre los que habrá que iniciar un debate.

Para finalizar, unas últimas consideraciones. La Comisión aprobó la continuidad del PDC, trámite necesario para que el Ayuntamiento pueda iniciar el proceso del nuevo concurso.

También se trabajó en la posibilidad de mejorar en la divulgación de las competencias de la Oficina Municipal y se decidió estudiar cuál es la información general que el Ayuntamiento remite, de manera que se pueda incorporar a la misma una hoja ilustrativa con las funciones de la citada Oficina. Os mantendremos informados.

Por último, cabe señalar que la Comisión pospuso para la siguiente reunión la revisión de las funciones de este órgano.

Se concretó que la fecha para la próxima sesión, podría ser entre finales de enero y principios de febrero.

Sin más, deseando que paséis unas estupendas fiestas y una merecido descanso.

Hasta pronto,

**Elisabet Arrieta - Arantxa Ferreras - Mari Mar Jiménez
Altza.Con - Plan de Desarrollo Comunitario de Altza
Tenencia de Alcaldía
P/ San Marcial s/n 943350008/943350016
altza_con@donostia.org**